

A LA MEMOIRE DU R. P. GLADU, O. M. I.

A l'article nécrologique que nous avons consacré au R. P. Gladu le mois dernier, nous sommes heureux de joindre les paragraphes suivant emprutés aux *Annales de Notre-Dame du Cap* :

“En 1902, les Pères Oblats de Marie Immaculée étaient choisis par Sa Grandeur Mgr F.-X. Cloutier, évêque des Trois-Rivières, pour être les gardiens du Sanctuaire de la Reine du T. S. Rosaire. La translation de la desserte du pèlerinage amena le contrôle des *Annales* par les nouveaux desservants. Aussi, le 17 juin, le R. P. L. Gladu, O. M. I., arrivait au Cap pour prendre la charge de directeur-rédacteur des *Annales du Rosaire*.

“Ancien notaire, journaliste, professeur, missionnaire, fondateur de la *Bannière* d'Ottawa, auteur même, il se donna à l'oeuvre avec tout l'entrain de son expérience. Si bien qu'en 1902, Mgr Cloutier daignait recommander à ses ouailles, dans une lettre pastorale sur le Sanctuaire du Cap, “ses intéressantes annales, irréprochables sous le rapport du style et de la rédaction comme sous celui de la doctrine, et qui renfermaient une grande variété de matières utiles pour leur édification et leur instruction”.

“Au témoignage de notre *Codex Historicus* ses efforts furent couronnés de succès. A son arrivée, les *Annales* comptaient environ 3,500 abonnés; à son départ, après 21 mois de travail intense, elles en avaient 9,200”.



FEU LE R. P. J.-U. POITRAS, O. M. I.

Le 5 janvier dernier est décédé à Duluth, Minn., le R. P. Joseph-Urgel Poitras, l'un des plus vieux Oblats canadiens-français et l'un des plus connus. Né à l'Assomption, le 25 juin 1843, de Joseph Poitras et de Sophie Mignan, il fit ses études au collège de sa ville natale et entra dans la Congrégation des Oblats. Il fut ordonné prêtre à Ottawa le 11 octobre 1868.

Missionnaire sur les bords du lac Témiscamingue, il parcourut pendant près de vingt ans les chantiers du nord de l'Ottawa. De 1887 à 1893 il fut supérieur à Mattawa. En 1893 il vint à Saint-Boniface et y séjourna quatre années. De 1897 à 1901 il fut missionnaire à Kenora. Appelé à Winnipeg en qualité de procureur des missions, il remplit cette fonction pendant dix ans. En 1912 il fut envoyé à Duluth où il remplit successivement la charge de procureur de la maison et de chapelain à l'hôpital Sainte-Marie de la ville. Son grand âge l'avait forcé à prendre sa retraite il y a quatre ans.

Sa robuste constitution portait allègrement le poids des an-